
Relevé de décisions 

Réunion plénière Conseil de Quartier République/Saint-Ambroise 

 Lundi 10 juin – École élémentaire Pihet 

 

Rappel de l’ordre du jour : 

I) Présentation des ateliers 
II) Prise de parole de Madame Koucem, directrice de l’école Pihet et remerciement au conseil quartier 

de République/Saint-Ambroise 
III) Point d’information sur le projet d’aménagement du boulevard Richard Lenoir 
IV) Vote des deux vœux sur les équipements sportifs 
V) Point d’information sur la rue des Trois Bornes par l’atelier Urbanisme et végétalisation 
VI) Questions des habitants  

 
Pot Amical !  

Introduction : Les référents et référentes du groupe d’animation du conseil de quartier, introduisent la plénière. 

1- Présentation des ateliers par les référents  

Chaque référent présente l’état des lieux des projets portés par son atelier. 

a. Atelier vie locale : Nouvel atelier visant à créer du lien entre les acteurs du quartier. Appel à participation. 
Premier partenariat avec l'épicerie Mure, qui offre une partie du buffet de ce soir. 

 
b. Atelier Propreté-Sécurité : Un atelier historique, très actif, notamment sur le sujet des mégots et avec un 

nouveau focus sur la sécurité.  
 

c. Atelier Cinéma : L'atelier cinéma tient un blog recensant tous les anciens cinémas et montre un intérêt pour 
le projet du cinéma Étoile Voltaire. Réunion le dernier jeudi du mois à 19h et appel à participation.  

 
d. Atelier Santé et Bien-être : Nouvel atelier, organisant une rencontre mensuelle avec un professionnel de la 

santé. Le prochain événement organisé par l’atelier est une rencontre avec une orthophoniste du quartier 
qui aura lieu le 26 juin à la mairie.  

 
e. Journal Voltaire Lenoir : Le prochain numéro sera le numéro anniversaire, le 50e. À cette occasion, certains 

membres se retireront et il y aura un appel à participation pour la rédaction du journal à ce moment-là. 
 

f. Atelier Urbanisme, Jardins et Végétalisation : Présentation de l’atelier, “De la végétalisation de l’espace 
public à l’usage des parcs et jardins en passant par l’entretien du mobilier urbain à une circulation dense, 
l'atelier Urbanisme, Jardins et Végétalisation se composent d’habitants, de travailleurs et de commerçants 
du quartier qui se penchent sur ces sujets afin d'améliorer la qualité de la vie au quotidien. 
Réponse à une question d'un participant sur le fonctionnement des ateliers. 
 

g. Atelier inter CQ Culture et Art : L’interCQ culture-art organise des événements culturels sur 
l’arrondissement : ciné-débat, rencontres d’auteurs ou d’autrices, etc. Le prochain événement organisé par 
l’interCQ est une projection (« Mon nom est Solitude ») qui aura lieu le 19 juin au Maltais Rouge.  

 



h. Inter CQ Sympa : L’interCQ Sympa est notamment à l’initiative des apéros citoyens qui sont organisés à la 
Maison de la Vie Associative et Citoyenne tous les premiers jeudis du mois.  

2-  Prise de parole de Madame Koucem, directrice de l'école Pihet  

Madame Koucem souhaite la bienvenue à tous les participants et remercie le Conseil de quartier pour l'aide 
financière ayant permis l'achat de mobilier et l'aménagement d'une salle zen. 

3- Point d’information sur le boulevard Richard Lenoir 

Présentation rapide du sujet par le groupe d’animation, avec proposition de ne pas en discuter en raison de l'action 
en justice en cours. Proposition de faire passer des carnets pour recueillir les questions et commentaires des 
participants de la plénière pour ensuite faire remonter à la Mairie.  

Intervention sur l’aire de jeux du boulevard par Monsieur Jean-Pierre CORSIA, Adjoint au Maire chargé de la 
Démocratie locale, de la Participation Citoyenne et de la prospective, indique : « L’aire de jeux protégée par des grillages 
est une installation provisoire. Elle est destinée à être élargie et aménagée pour mieux s'adapter aux enfants ». 

Une conseillère de quartier signale que la stèle du Bataclan manque d’entretien : les feuilles ne sont pas ramassées et 
l'endroit semble sale.  

Un conseiller de quartier intervient pour souligner le manque de concertation sur le projet. Cependant, l’assemblée 
décide par un vote à la majorité, de passer au point suivant par manque de temps.  

4- Vœux sur les équipements sportifs :  

Vœux n°1 : Aménagement d’un city stade sur le boulevard Richard Lenoir ; 
Vœux n°2 : Aménagements sportifs en plein air et accessibles aux personnes porteuses de handicap ; 

Réponse de Monsieur Jean-Pierre CORSIA, Adjoint au Maire chargé de la Démocratie locale, de la Participation 
Citoyenne et de la prospective : « Le Maire a proposé de développer des espaces sportifs et a sollicité les associations pour faire des 
propositions. Une réponse sera apportée ». 

Un habitant : « Nous y sommes tous favorables, mais pour ce type d’activités, l’emplacement est crucial car les activités peuvent entraîner 
des nuisances sonores. La proposition lui semble pertinente mais la proposition, en l’état,  n’est pas assez travaillée ». 

Réponse du groupe d’animation : « L’idée de ce vœu est que ce projet puisse être intégré au réaménagement du boulevard Richard 
Lenoir. Le travail précis reste à faire au sein de l'atelier urbanisme. Nous invitons les habitants à rejoindre cet atelier pour travailler 
ensemble au développement d’une proposition concrète. » 

Un autre habitant : « Il faut que ce vœu soit intégré à la concertation sur le réaménagement du boulevard Richard Lenoir. » 

Une habitante : « Je connais bien la zone de jeux, elle est majoritairement utilisée par des hommes. Ce ne sont pas des individus isolés 
mais des clubs de sport. Je n'ai pas vu d'endroits pouvant être utilisés par les filles, car les hommes monopolisent les équipements. » 

Résultat des votes : 

● Vœu n°1 : 17 pour, 6 contre, 3 abstentions. Le vœu est adopté. 
● Vœu n°2 : 20 pour, 2 contre, 4 abstentions. Le vœu est adopté. 

5- Point d’information sur la rue des Trois Bornes 

La rue des Trois Bornes est devenue une rue saturée. Tous les véhicules qui venaient de Belleville tournent avenue 
Parmentier et empruntent la rue des Trois Bornes à la suite de l’apaisement de la rue du Faubourg du Temple, 
devenue une vélorue. Les changements ont été très soudains et les habitants n'y étaient pas préparés. Cela a entraîné 



des nuisances sonores importantes et une augmentation de la pollution. La sécurité des piétons est mise en danger 
car les deux-roues évitent les bouchons en roulant sur le trottoir. Il y a quatre écoles autour et la situation devenait 
problématique. Les riverains ont signé une pétition et des parents d’élèves ont pris l’initiative de signaler le 
problème.Les CQ remercient le cabinet et les élus car les demandes ont été entendues et deux panneaux temporaires 
ont été installés, rendant la rue accessible uniquement aux dessertes locales. L'atelier Urbanisme et Végétalisation 
demande la pérennisation de ces panneaux ainsi que l'installation d'un panneau interdisant de tourner à droite. 

Un commerçant de la rue : « Le panneau jaune cache le panneau au-dessus en angle droit et cela mériterait qu'il y ait un deuxième 
panneau à côté plus visible en amont ». 
 
Une habitante : « Le panneau jaune est placé très haut, ce qui n'est pas pratique lorsque l'on est en voiture. » 
 
Un habitant : « N'est-ce pas l'occasion de végétaliser la rue des Trois Bornes ? » 
 
Réponse d’un membre de l’atelier : « Nous allons répondre sur EVQ et faire une demande à la Mairie pour végétaliser un peu 
cette rue, même si les trottoirs sont étroits. » 
 
Monsieur Jean-Pierre CORSIA, Adjoint au Maire chargé de la Démocratie locale, de la Participation Citoyenne et 
de la prospective : « Ces panneaux ont le mérite d’exister et permettent à la police de verbaliser. La MA11 souhaite apaiser cette 
rue autant que possible et nous entendons vos différents points d’amélioration. » 
 
Atelier : « Nous avons été entendus, il y a eu des réponses et des échanges de la Mairie. » 
 
Madame Joëlle MOREL, Adjointe au Maire chargée du commerce, du développement économique et de l’emploi : 
« Ces sujets posent un vrai problème pour les commerçants. J'ai pu faire remonter les informations à Luc Lebon et à David Belliard. 
C'est la raison pour laquelle les choses évoluent 

6- Questions des habitants 

Une habitante : « Comment pouvons-nous faire remonter aux élus et à la Mairie les problématiques que nous rencontrons dans notre 
quotidien ?  
Réponse du groupe d’animation : « Vous êtes libres de vous inscrire dans les ateliers qui travaillent sur les différents sujets et 
communique avec la Mairie. Tous les échanges de la soirée seront dans un compte rendu » 

Une habitante : « Je souhaite faire remonter les complications liées aux sans-abris en état d’ébriété fréquent. Ils ne respectent pas les 
commerces alentour, notamment par des comportements irrespectueux. Ils se sont même exhibés devant des enfants. » 

Remerciements au commerce du quartier, Mure, qui a accepté de fournir une quiche et une salade pour le pot amical.  

Fin de la plénière et pot amical. 


